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我2016年加入中国共产党，是一名普通的基层一线建设者。我从事的是钢轨探伤，每天行走
在钢轨的延伸线上，在这个行业已经工作了十二年的时间。这项工作虽然平凡甚至不起眼，但是它
却关乎着列车的运行安全，关乎着乘客的生命安全。

我是中国高铁建设的一个“小分子”，也是一名普通的共产党员，做好我的本职工作就是我的初
心，维护乘客生命安全就是我的使命。

我所在的中国铁建，它的前身是中国人民解放军铁道兵。在我们刚入职的时候，公司都会安排
我们参观荣史馆，铁道兵先辈们在解放战争、朝鲜战争中，为了修建一条条钢铁运输线所做出的努
力和牺牲，给了我很大的鼓励。当项目需要探伤工的时候，我虽然知道这份工作会很辛苦，但还是
主动报了名。

在一线工地会遇到各种各样的状况，比如夏天特别热，太阳暴晒、蚊虫叮咬，到冬天又寒风凛
冽，不管穿多厚都吹得透心凉，有时候走路都困难。每当这个时候，我都告诉自己，我不能退缩，我
要坚持。只要我们努力，就一定能看到更远处的风景。

人生的道路并不是一帆风顺的，当我们遇到挫折困难的时候，要勇敢地站起来，坚定自己的理
想和信念，通过不断的学习、努力、奋斗，获得自己想要的人生。

这些年我也获得了一些荣誉，我始终认为，我只是
做了自己的本职工作。这些荣誉属于我们千千万万默

默付出、无私奉献、舍小家为大家的铁路一线
工作者。

6月15日，在即将迎来中国共产党成立100周年之
际，中共中央宣传部举行中外记者见面会，邀请五位妇
女党员代表现场讲述“巾帼心向党 奋斗新征程”故事。

我 20 岁入党，举起右拳的那一刻，“为共产主义事业奋斗终
生”，对我来讲就是掌握科技，为农业农村发展贡献一份力量。

20世纪90年代，我还清楚地记得，那个时候农村房屋破旧、道
路泥泞，田间村头到处堆放着秸秆、垃圾、粪便，这种真实景象以及
对农业农村的印象，也成为我日后决心为之做一份贡献的动力之
源。

我主要从事农业农村废弃物资源化利用技术研究工作，也就
是我们通常说的“变废为宝”。让老百姓的生活越来越美好、越来
越科学，这就是我的事业、我的理想。

我所在的研究所有近一半的女科技人员，我们汲取着前辈们
留下的宝贵精神财富，始终坚持科技报国的信念和越难越打不倒
的韧劲。我们研发了乡村生产生活循环利用技术、畜禽粪污肥料
化利用污染物减控技术，为多地的农业绿色发展和农村人居环境
整治提供了技术解决方案。我深刻地意识到，把技术成果转化为
人民群众实实在在的幸福感和获得感，是科技工作者的价值和使
命所在。

党和国家非常重视妇女事业发展，在各个行业、各个领域都
能看到优秀女性的身影。我坚信，“心有多大，舞台就有多大”，
韧性坚持、细致入微、热情包容都是女性的天然优势，在工作中
起到极其重要的作用，我为能成为新时代创新女性而感到幸运。

在我看来，乡村振兴，生态宜居是关键。良好的生态环境是
最普惠的民生福祉。乡村振兴需要科技的助力，需要多方的共
同努力。相信在不远的未来，乡村一定能够实现全面振
兴，我们将会看到一幅“望得见山、看得见水、记得
住乡愁”的美丽宜居新画卷。

我在社区里有很多的“亲戚”，残疾孩子唤我“妈妈”，孤寡老人
叫我“女儿”。事情还得从23年前说起，1998年我走上社区这个岗
位，让我直接接触了老百姓。当时的灵西社区可以说是老年人多、
残疾人多、低保户多、下岗职工多等“七多”社区。

我刚到社区的时候，为了尽快掌握社区居民情况，我用六百个小
纸条敲开了每家每户的门。当我发现有那么多的老人需要我们去照
顾，还有那么多的残疾儿童需要关爱，我就暗暗下定决心，一定要帮
助他们走出困境。

这些年来，在各级党组织的正确领导下，在全体党员和群众的
积极参与和支持下，我们社区建了很多的“家”，有养老、托幼，也有
便民的，实现了“十分钟生活服务圈”，让居民在社区这个大家庭里
能够快乐、美满、幸福地生活。我们的社区也成为全国先进基层党

组织、全国文明和谐社区。
社区环境变美了、治安变好

了、社区居民笑得是那样的幸福，
特别是残疾孩子能够在社区大家
庭的关怀下健康快乐成长，他们
在不同的岗位上实现了自身价
值，这是我最欣慰、最高兴的，也
是我在社区工作 23 年来最大的
收获。

新冠肺炎疫情期间，我们和老
百姓干在一起的滋味是甜的、无价

的，也让我们社区工作者在抗
疫中实现了人生价值。

对于社区工作者
来讲，我们的初心和

使命就是全心全意
为人民服务，从群

众关心的事情
做起，做到群众
的小事儿不能

放过、群众的
急事儿不能
放缓、群众
的难事儿不
能放弃，让
居民过上好
日子，听党
话、跟党走，

紧紧地团结在
党的周围。

我今年77岁，1984年入党。24岁那年，我从北
京第二医学院毕业，被分配到了佳县。在那里，我创
办了第一个独立儿科，创建二级甲等医院和爱婴医
院，普及了新法接生，培养了一批儿科专业医师和专
业护士，提高了当地的多发病、常见病的诊疗水平。

20世纪60年代末，刚到陕西佳县，面对和北京
天壤之别的自然条件和工作条件，真的很震撼。我
的初心就是为群众解决病痛，我在那里克服了很多
困难，度过了喝水关、走路关、虱子关和劳累
关。50多年里，半夜来病人，我就半夜起来；
吃饭的时候来病人，我就立刻放下饭；有
病人来了，我虽然发着高烧也要支撑着
爬起来。我的手机从不关机，因为我怕
病人有急事找我。时间长了，佳县的老
百姓说，“路大夫就像拴着线的风筝，只
要我们一拉线，她就会很快来到我们面
前，有她我就放心。”

我爱佳县人民，因为佳县的黄河水
和小米养育了我，佳县的人民也懂得
我。我退休以后，依然留在佳县，为佳
县群众服务。作为一名党员，没有退休
年龄，作为一名医生，为病人解除病痛
也没有退休年龄。我深知，自己是一名
党员，是一名医生，我的天职就是为群
众服务。

把每一件平凡的事做好，小岗位也
能做出大贡献。我想和即将成为医生
的年轻人说，做人民满意的医生，是我们的
初心。我们的天职就是为群众服务，为人
民解除病痛，我们的角色就是人民公仆。

到今年7月份，我的党龄就30年了。1998年我博士毕业，留校任教，在北
师大工作十三年后，来到了北京第二实验小学。

2016年我接任小学校长的时候，率先提出了“体育第一学科”。五年来，
我们在体育工作方面开展了“零点体育”“体育月赛”“体育长短课”“体育走班
制”一系列的改革。我们将思维品质的培养作为教育教学活动的第一目标，
不仅关注孩子学什么，更关注孩子怎么学。我们希望为孩子一生的学习赋
能，希望他们有“一副健壮的体魄、一颗聪慧的头脑和一个远大的梦想”。

我们致力于构建“没有围墙的学校”，希望能让孩子们的学习富有生命
力，让孩子在学校里的学习能够走向真实的社会，做到学有所用、学以致用。
作为基础教育工作者，我特别重视孩子灵魂的培养，不只是让孩子们懂得文
化知识，更重要的是让孩子知道为什么学、为谁学，认识到生命存在的意义和
价值。

把小学办出大学的味道，是我心中的梦想。我希望在小学的教育中，根
植一些大学的理性，试图在小学这个有温度的教育中加入更多深度，让孩子
从学什么走向怎么学，为他们一生的学习赋能。我经常跟家长们分享，我们
要看的不只是孩子的成绩，要看成绩背后的学习品质。我也想和孩子们说，对于竞争，一定要
学会跟自己比，相信我们每个人都是独特的。

作为一名老师，我的初心就是不放弃任何一名学生。做教育是一件辛苦的事情，然而做教
育又非常幸福。路漫漫其修远兮，吾将上下而求索。
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